

Vom Masterplan zu Jugendberufsagentur

Heinz Stapf-Finé und Andrea Metzner

Zusammenfassung:

Das Forschungsprojekt EvaMarzahn hat ein Programm gegen Jugendarbeitslosigkeit für Jugendliche im Berliner Bezirk Marzahn-Hellersdorf (Masterplan Arbeit und Ausbildung für Alle Jugendlichen in Marzahn-Hellersdorf) evaluiert. Es wurden Experten_innen und Schüler_innen befragt und Statistiken ausgewertet. Faktoren für den Erfolg waren: (unter anderem) die Koordination unter den Expert_innen funktionierte sehr gut, Netzwerke wurden ausgebaut und die ökonomische Ausgangslage war günstig. Die Schüler_innen waren bezüglich ihrer beruflichen Zukunft besser orientiert. Verschiedene Projekte unterstützen sie, zum Beispiel beim Finden passender Praktika. Zudem wurde ihnen ein spezielles Coaching angeboten. Für die Zukunft sollten solche Projekte ihren Bekanntheitsgrad bei der Zielgruppe ausbauen.

Abstract: *From masterplan to youth vocational agency*

The research project EvaMarzahn evaluated a program against youth unemployment in the district Marzahn-Hellersdorf of Berlin (Masterplan Arbeit und Ausbildung für Alle Jugendlichen in Marzahn-Hellersdorf). Experts and students were surveyed and statistics were analysed. Factors for the success of the program were identified: (among others) the coordination between experts worked well, networking was further developed and the economic situation was favourable. Students were better orientated regarding their vocational future. Different projects supported them for instance in finding a suitable internship. Furthermore, a specific coaching was provided. An objective for the future is to spread the success of the projects among the target group.